

historia

El color morado en la bandera de la Segunda República

■ La popularmente conocida como bandera republicana, la de la Segunda República Española para ser más exactos, tiene tres colores: rojo, amarillo y morado. Se adoptó como bandera oficial el 27 de abril de 1931 y en el decreto que la establecía como tal se explica el porqué del color morado: un homenaje a Castilla.



BANDERA DE LA SEGUNDA REPUBLICA

Aunque hay ciertas dudas sobre la importancia del morado como símbolo de Castilla, lo que sí parece claro es que ese color se incluyó en la bandera precisamente como referencia a ella. Aquel decreto de 1931 decía exactamente:

Hoy se pliega la bandera adoptada como nacional a mediados del siglo XIX. De ella se conservan dos colores [rojo y gualda] y se le añade un tercero [morado] que la tradición admite por insignia de una región ilustre [Castilla], nervio de la nacionalidad, con lo que el emblema de la República, así formado, resume más acertadamente la armonía de un gran España.

El decreto data del 27 de abril, pero hubo algún lugar que se adelantó a la publicación del mismo y que enarboló antes de esa fecha la bandera. El primer lugar en hacerlo fue la localidad guipuzcoana de Eibar, que el 13 de abril ya ondeó la bandera oficialmente.

Otra curiosidad. El color del pendón de Castilla no es morado en realidad, sino color carmín o carmesí. Y en principio es un color tan parecido al rojo que sería difícil de distinguir. Lo que ocurre es que el pendón de Castilla más antiguo está teñido con un tinte natural, derivado de un insecto, la cochinilla, que con el tiempo y la luz del sol se vuelve morado. De ahí que ahora por un error se coloree así.

Citas

Jean de la Bruyere

(1645-1696) ESCRITOR FRANCÉS

Una cualidad de la Justicia es hacerla pronto y sin dilaciones; hacerla esperar es injusticia.

Hay una especie de vergüenza en ser feliz a la vista de ciertas miserias.

Es empresa vana tratar de ridiculizar a un necio rico: las carcajadas están de su parte.

Conviene reír sin esperar a ser dichoso, no sea que nos sorprenda la muerte sin haber reído.

El tiempo fortalece la amistad y debilita el amor.

La imposibilidad en que me encuentro de probar que Dios no existe, me prueba su existencia.

No admitir corrección ni consejo sobre la propia obra es pedantería.

La gloria o el mérito de algunos hombres es escribir bien; la de otros no escribir nada.

La muerte no llega más que una vez, pero se hace sentir en todos los momentos de la vida.

Un alma grande está por encima de la injuria, de la injusticia y del dolor.

Nunca te acostarás...

■ Curiosidades

■ A los porteros se les llama cancerberos, porque **Can Cerbero** (perro cerbero) era el animal que vigilaba la entrada del inframundo griego, el Hades. ■ Las **gárgolas** de las catedrales se ponían para ahuyentar al mal y que no entrara en la iglesia. ■ **Zaragoza** antes era llamada la nueva Florencia por la cantidad de palacios que había, unos 200, pero durante los sitios de la Guerra de la Independencia casi todos fueron derruidos ya que los zaragozanos luchaban desde sus casas y los franceses demolían los edificios con la gente dentro. La población bajo de 55.000 (antes de los sitios) a 12.000. ■ Se conoce mejor la superficie de la **Luna** que la superficie del fondo de los océanos. ■ No se conoce ni el 5% de las **especies** que viven en esas profundidades. ■ Cuando te seccionas un nervio, se regenera a una velocidad de 1 mm al día. ■ La **Glorieta del Ángel Caído** se encuentra a una altitud topográfica oficial de 666 metros sobre el nivel del mar en Alicante. ■ Las resonancias magnéticas tienen un 20% de error. ■ A casi nadie le gusta el sonido de su propia **voz** cuando escucha una grabación, "no la reconoce", esto es porque los demás escuchan el sonido que emite nuestra garganta y boca, nosotros escuchamos nuestra propia voz pero no a la salida de la boca, sino porque "rebota" en los huesos de la cara. Por eso se diferencia tanto.

Curiosidades

